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As adaptações no local contam com alojamento, banheiros feminino e 
masculino, cozinha, telegrafia, administração, oficina, almoxarifado e um 
grande espaço para os veículos. O investimento da nova base, maior e me-
lhor estruturada, foi de aproximadamente R$ 1.861.250. Os serviços foram 
executados pela Amefac Construções Eireli.                                          CIDADES/A4

Investimento Prefeitura de 
Bertioga inaugura nova

base do GBMar

Cinema ao ar 
livre abre projeto
em Itanhaém 
O longa-metragem indepen-
dente “Kamikaze”, de Marcelo 
Galvão, abre neste sábado, 1º 
de junho, às 19h, a mostra de 
cinema ao ar livre do projeto 
Residência Artística Rolê 22, em 
Itanhaém. A exibição, gratuita, 
acontece na Praia de Itanhaém 
(Av. Pres. Vargas, altura do nº 
3420 – Jardim Itapel), seguida 
de roda de conversa com o dire-
tor e parte do elenco.  CIDADES/A3

Prefeituras têm até 
dia 15 para convocar 
para 6ª Conferência

 AAlém da convocatória e do Regimento Interno, já está disponível 
o Texto-Base da Conferência, elaborado pelo Conselho das Cidades

Os municípios da Baixada San-
tista têm até o próximo dia 15 
para publicar o edital para a eta-
pa municipal da 6ª Conferência 
Nacional das Cidades (6ª CNC). 

O tema é “Construindo a Po-
lítica Nacional de Desenvolvi-
mento Urbano: caminhos para 
cidades inclusivas, democráti-
cas, sustentáveis e com justiça 

social”. A etapa municipal tem 
que acontecer antes de 30 de ju-
nho. As etapas estadual e a do 
Distrito Federal ocorrerão en-
tre julho e novembro. CIDADES/A3

Instituto Coca-
Cola tem vagas
de capacitação
O Instituto Coca-Cola Brasil abriu 
vagas para o curso Coletivo Onli-
ne, uma capacitação feita para os 
jovens com uma renda familiar de 
até dois salários-mínimos e que 
fi nalizaram ou estão concluindo 
o Ensino Médio. A formação visa 
facilitar o entendimento sobre o 
mercado de trabalho, não só em 
como pleitear oportunidades, 
mas também com dicas de como 
fazer um currículo.        CIDADES/A3

DIVULGAÇÃO/PMG

Cubatão entrega
equipamentos 
neste sábado
De acordo com o secretário-ad-
junto de Obras Lindomar Nasci-
mento, os equipamentos estão 
no pacote do projeto do Parque 
Linear. “Para a segunda metade do 
mês de junho, há previsão de que 
a Prefeitura faça a entrega de mais 
equipamentos desse extenso pro-
jeto, como, por exemplos, as qua-
dras de ‘BMX, a 3×3’ e o restante da 
ciclovia, completando o percurso 
do estradão até a Ilha Caraguatá, 
entre outros”, afi rmou Lindomar. 
“Conforme sempre frisou o pre-
feito Ademário Oliveira, Cubatão 
se transformou em uma nova Ci-
dade. reforçou o titular da Semob, 
Marcos Quarterolli.       CIDADES/A4

UNESP investirá mais 

de R$ 20 milhões em 

São Vicente         CIDADES/A4

PARCERIA

Ônibus de 
vereador é 
incendiado

CIDADES/A4

Depois da 
Espanha, APS 
visitará a China
O presidente da Autoridade Por-
tuária de Santos (APS), Anderson 
Pomini, participou nesta sexta-
-feira (31) de reunião em Madrid, 
capital da Espanha, em que apre-
sentou os investimentos previs-
tos para o Porto de Santos para 
os próximos cinco anos. O en-
contro foi promovido pelo ICEX, 
no encerramento da Misión In-
versa Puertos Brasileños Y Co-
lombianos à Espanha. CIDADES/A3

Decoradora de Guarujá avança à 
fi nal de concurso em Portugal
Andréia Couto: noTop of Mind International  CIDADES/A4

PREFEITURA MUNICIPAL DE BERTIOGA
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CHARGE

A 
tríade ESG, em inglês Environmental (Am-
biente), Social e Governança, é uma tática 
utilizada para fazer com que todos pensem 
na mudança climática. O aquecimento 
global gerou uma situação de grande perigo 

para a humanidade. Muitas chuvas num lugar, muita 
seca no outro. Tudo causado pela insanidade em persis-
tir no uso de combustíveis fósseis. 

Uma empresa, instituição que conseguiu sobreviver 
à sanha destruidora dos governos, tem os melhores ele-
mentos para reagir e tentar impor uma ordem racional e 
moral ao mundo desgovernado.

Pensar conjuntamente em proteger a natureza, preo-
cupar-se com os desvalidos e gerir de forma adequada 
os interesses de todos, seria um remédio eficaz para 
encarar o desastre.

É óbvio que os negacionistas recusem valia a essa 
postura que lhes parece piegas. Os que só pensam no dia 

de hoje, no dinheiro a curtíssi-
mo prazo e não se interessam 
pelo futuro de seus próprios 
descendentes, querem que a 
estratégia falhe. 

Felizmente, as companhias 
de capital aberto listadas na 
Bolsa de Valores do Brasil, a B3, 
estão hoje mais preocupadas 
com a transparência na divul-
gação das informações ESG. 
As boas práticas precisam ser 
levadas a sério, como concluiu o 
estudo “Governança Corporati-

va e o Mercado de Capitais” do ACI Institute. A pauta surge 
com frequência maior nos formulários de referência, os 
documentos que as empresas devem encaminhar à Bolsa. 

O levantamento se baseou nos formulários de 282 
companhias abertas até maio de 2023. Além de preocu-
pação maior em dar transparência às ações pró ESG, as 
empresas tendem a atrelar tais indicadores à remunera-
ção variável de Conselhos de Administração e Executi-
vos Seniores com cargos mais altos. 

É uma demonstração de que se pretende atingir a 
consciência dos formadores de opinião. Os cargos mais 
elevados são presumivelmente providos por pessoas de 
maior cultura e de melhor qualificação profissional. Podem 
ser indutores da disseminação dessa cultura em outros 
ambientes. 

A transparência na divulgação daquilo que as empresas 
fazem é importante fator reputacional. Empresas que não 
se comportam bem podem causar prejuízo e os responsá-
veis pelo lucro devem estar atentos a isso. O melhor seria 
que toda a humanidade tivesse noção do perigo que corre 
e atuasse no sentido de exigir compostura dos governos e 
educação ambiental de qualidade, pois o que falta mesmo 
é compromisso de todos para com a natureza.

Algo que a ninguém é proibido fazer, é cuidar de um 
consumo responsável. O excessivo descarte de resíduos 
sólidos causa danos ao ambiente e evidencia a falta 
de educação do povo, que não sabe descartar com os 
cuidados requeridos e faz com que os orçamentos sejam 
gastos com varrição e coleta de lixo, algo que já não exis-
te em países civilizados.

Pensar sempre em cuidar do ambiente, de atenuar 
a desigualdade iníqua existente entre pessoas que têm 
muito e pessoas que não têm nada e organizar a própria 
vida, assim como fiscalizar o governo, é dever cívico de 
patriotas que pensam no futuro de seus descendentes.

* José Renato Nalini, Reitor da UNIREGISTRAL

ESG: tem de
insistir

ARTIGO

José Renato 
Nalini

Ta frioooooo.... 

Luciana Luvisotto, sobre: 
Vão invadir sua praia! Mais 
de 300 mil veículos de-
vem vir ao litoral de SP no 
feriado

Graças a Deus. Boa 
noite

Sonia Napoli, sobre: cão-
zinho perdido reencontra 
tutores após resgate da 
GCM de Cubatão

Amém

Terezinha Paes, sobre: 
cãozinho perdido reencon-
tra tutores após resgate da 
GCM de Cubatão

POST
IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

A
lém do lamentável desastre hu-
manitário, as enchentes no sul do 
Brasil poderão causar significa-
tivos impactos econômicos, afe-
tando diversos setores e comuni-

dades, não somente na região assolada pelas 
chuvas intensas, mas teremos danos que re-
verberam por toda a economia nacional. 

Primeiramente, as enchentes destroem 
infraestruturas essenciais, como estradas, 
pontes e sistemas de saneamento. A recons-
trução dessas estruturas demanda grandes 
investimentos públicos e priva recursos de 
outras áreas essenciais, como saúde e edu-
cação. Além disso, a interrupção de vias de 
transporte prejudica a logística e a distribui-
ção de mercadorias, afetando o comércio e a 
indústria.

O setor agrícola, um dos pilares econô-
micos do sul, também sofre imensamente. 
Plantações são inundadas, levando à per-
da de safras e à morte de animais de criação. 
Isso não apenas resulta em prejuízos dire-
tos para os agricultores, mas também eleva 
os preços dos alimentos devido à redução da 
oferta, impactando toda a cadeia de abaste-
cimento alimentar e, consequentemente, o 
custo de vida da população daquela e de ou-
tras do país. 

O Rio Grande do Sul representa, segun-
do o IBGE, cerca de 6% do PIB nacional e sua 
economia está somente atrás de São Pau-
lo, Rio de Janeiro, Minas Gerais e Paraná. O 
governo federal criou uma série de progra-
mas tanto individuais como para a recupe-
ração do estado. Embora sejam valores sig-

Acredita-se que, 
após esse evento 
climático, país e 
pessoas repensarão 
políticas 
ambientais e 
climáticas

Célio Egidio
celioegidio@gmail.com

Colaborador 

Enchentes no sul
Efeitos econômicos 

Célio Egidio é jornalista, advogado, Doutor em Direito pela PUC-SP e assessor parlamentar.

nificativos, as perdas são reais e afetarão o 
governo Lula (PT) nas contas gerais do país. 
As enchentes no sul do Brasil provocam uma 
cascata de efeitos econômicos adversos.

As consequências são vastas e sem qual-
quer possibilidade de mensuração exata. 
Acredita-se que, após esse evento climáti-
co, o país e as pessoas repensarão as políticas 
ambientais e climáticas, pois além de afetar a 
economia, afeta a vida de toda uma nação.

A reconstrução dessas estruturas demanda grandes investimentos públicos

RICARDO STUCKERT / PR
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 A Os municípios da Baixa-
da Santista têm até o pró-
ximo dia 15 para publicar o 
edital para a etapa munici-
pal da 6ª Conferência Nacio-
nal das Cidades (6ª CNC). O 
tema é “Construindo a Polí-
tica Nacional de Desenvol-
vimento Urbano: caminhos 
para cidades inclusivas, de-
mocráticas, sustentáveis e 
com justiça social”.

A etapa municipal tem 
que acontecer antes de 30 
de junho. As etapas esta-
dual e a do Distrito Federal 
ocorrerão entre julho e no-
vembro. Desde de março e 
depois de 10 anos de espe-
ra, o Ministério das Cidades 
está convocando para a rea-
lização das etapas. 

Todas as informações 
para início do processo es-
tão na Portaria nº 175, de 29 
de fevereiro, publicada no 
Diário Oficial da União, des-
de em 1º de março. A partir 
deste último, iniciaram-se os 
prazos para a convocação e 
realização das etapas muni-

As etapas estadual e a do Distrito Federal ocorrerão entre julho e novembro

CARLOS RATTON / DIARIO DO LITORAL

Prefeituras têm até dia 15 para 
convocar para conferência

BAIXADA SANTISTA. O tema é “Construindo a Política Nacional de Desenvolvimento Urbano”

cipais e estaduais, que elege-
rão delegados para participar 
da 6ª CNC. 

A realização da 6ª CNC 
é mais um passo dado pelo 
Ministério das Cidades e 
pelo Conselho das Cidades 
no processo de reconstru-
ção da participação social 
nas políticas públicas de de-
senvolvimento urbano, ha-
bitação, territórios perifé-
ricos, mobilidade urbana e 
saneamento básico.

Serão nove meses para a 
realização de todas as etapas 
e é muito importante que o 
poder público e as entidades 
da sociedade se articulem 
para promover as conferên-
cias e debater a cidade que se 
quer os próximos anos.

Além da convocatória e 
do Regimento Interno, já 
está disponível o Texto-Ba-
se da Conferência, elabora-
do pelo Conselho das Cida-
des e que deve nortear as 
discussões nas etapas mu-
nicipal e estadual. 

O material traz uma 

 Instituto
Coca-Cola
abre vagas de
capacitação

 A O Instituto Coca-Cola 
Brasil abriu vagas para o 
curso Coletivo Online, uma 
capacitação feita para os jo-
vens com uma renda fami-
liar de até dois salários-mí-
nimos e que finalizaram ou 
estão concluindo o Ensino 
Médio. A formação visa faci-
litar o entendimento sobre 
o mercado de trabalho, não 
só em como pleitear opor-
tunidades de emprego, mas 
também com dicas reais e 
atualizadas de como fazer 
um currículo, como se por-
tar em uma entrevista e até 
mesmo organização e pla-
nejamento financeiro.

Gratuito, 100% online 
e com rápida duração via 
WhatsApp, está disponível 
para todo o território nacio-
nal. São 11 videoaulas, que 
podem ser vistas aos pou-
cos ou maratonadas. O jo-
vem está no controle, basta 
somente ter uma conexão 
à internet para receber os 
vídeos. As inscrições estão 
abertas através do seguin-
te link: https://encurtador.
com.br/EgYMd (DL)

GRATIS

 A A moradora de Guarujá, 
Andréia Couto, representa a 
Baixada no Top of Mind In-
ternational, o maior evento 
de premiação da Europa. Ela é 
uma das finalistas na catego-
ria “Festas e Eventos”, tendo 
concorrido com profissionais 
do Brasil e de toda a Europa, 
graças ao seu trabalho de pre-
paração e decoração de festas 
divulgados na página de sua 
empresa no Instagram, “@
afestejar.eventos”. A cerimô-
nia acontece neste sábado (1), 
em Portugal.

Um conjunto de trabalhos 
foi considerado para a elimi-
natória. Andréia tem partici-
pado de diversos eventos no 

Decoradora de Guarujá é finalista em concurso MENTE EMPREENDEDORA.

Andréia Couto montou a em-
presa Afestejar em 2019. A 
história da empreitada come-
çou um ano antes, em 2018, 
quando organizou o casa-
mento dos dois filhos, após 
a perda de seu outro filho de 
dois anos. Seu marido notou 
o quanto que a organização 
dos casamentos a deixou fe-
liz, a ponto de descobrir um 
novo dom. “Eu amo Direito, 
mas é uma profissão muito 
solitária e eu sou muito ati-
va, gosto de movimentos e 
pessoas”, disse a decoradora.

A partir daí, ela criou cora-
gem para empreender e fazer 
parcerias em prol da empresa, 
e falou sobre a importância 
de manter a humildade nes-
se trajeto. “Precisei estudar 
muito e ir atrás de parceiros, 
já que precisava de peças. Um 
pode ajudar o outro, mas você 
precisa manter a humildade 
para receber essa ajuda e tam-
bém ajudar àqueles que pre-
cisam”, finalizou. (DL)

Andréia tem participado de diversos eventos no setor, como a montagem de feiras

DIVULGAÇÃO/PMG

setor, como a montagem de 
feiras, sendo a mais recente 
o Celebra Show, realizado no 
último sábado (25), em São 
Paulo, além de festas em toda 
a região da Baixada Santista e 
na capital paulista, bem como 
em outros países como Esta-
dos Unidos e Canadá.

“É muito gratificante po-
der vivenciar o reconheci-
mento de todo um trabalho, 
e, melhor ainda, é o que isso 
nos proporciona quando va-
mos para outros lugares, pois 
além de sermos reconheci-
dos, fazemos novas conexões 
e isso tem a capacidade de 
ampliar os nossos horizontes 
e nos levar cada vez mais lon-

A classificação para a final se deu por meio de 
votação popular, aberta há um mês. Apenas 
os 3 primeiros estão aptos a ir ao evento

 A O longa-metragem in-
dependente “Kamikaze”, de 
Marcelo Galvão, abre neste 
sábado, 1º de junho, às 19h, 
a mostra de cinema ao ar li-
vre do projeto Residência Ar-
tística Rolê 22, em Itanhaém. 
A exibição, gratuita, aconte-
ce na Praia de Itanhaém (Av. 
Pres. Vargas, altura do nº 3420 
– Jardim Itapel), seguida de 
roda de conversa com o dire-
tor e parte do elenco.

A iniciativa, organizada 
pelo Instituto Rolê 22 / CP Bra-
zil, contempla também um 
programa de formação com 
cinco meses de duração, com 
a proposta de capacitar realiza-
dores iniciantes, residentes no 
município, para o desenvolvi-
mento de obras audiovisuais 
e participação em editais pú-
blicos de incentivo à cultura.

“A exibição de Kamikaze 
é emblemática pois sinteti-

Mostra de cinema ao ar livre 
abre projeto em Itanhaém

10 filmes serão exibidos na mostra, reforçando a vocação do projeto 
para formação de plateia e ampliação do repertório dos participantes

DIVULGAÇAO

ao longo da mostra, refor-
çando a vocação do projeto 
para formação de plateia e 
ampliação do repertório dos 
participantes. A programação 
completa será divulgada nas 
próximas semanas.

“KAMIKAZE”.

Nascido na Bahia e ex-aluno 
do Instituto Criar, instituição 
que forma jovens de baixa 
renda para o cinema, Marcelo 
Galvão idealizou e gravou o fil-
me durante a pandemia da Co-
vid-19. A produção, com mais 
de 50 atores, todos da cena lo-
cal de Itanhaém, narra a traje-
tória de um jovem que encon-
tra na música uma segunda 
chance para refazer sua vida 
após envolver-se com o crime 
e o tráfico de drogas.

“Somos amigos, moráva-
mos próximos. Eu estava com 
a câmera na mão e primei-
ro criamos um vídeo. Todos 
gostaram do resultado e se 
dispuseram a participar, tra-
zendo mais ideias e criando 
mais personagens. Então re-
solvemos fazer um filme”, co-
menta o diretor. (DL)

za o que o projeto represen-
ta: investimento nos talentos 
locais, no capital intelectual 
brasileiro e no fortalecimen-
to das redes do setor criativo”, 
antecipa a artista, gestora cul-

tural e diretora executiva do 
Instituto Rolê 22, Jaíra Potï. Ela 
também assina a curadoria da 
mostra, ao lado da produtora 
Monique Rocco.

Dez filmes serão exibidos 

 A O presidente da Autorida-
de Portuária de Santos (APS), 
Anderson Pomini, participou 
nesta sexta-feira (31) de reu-
nião em Madrid, capital da Es-
panha, em que apresentou os 
investimentos previstos para 
o Porto de Santos para os pró-
ximos cinco anos.

O encontro foi promovido 
pelo ICEX (agência espanhola 
de atração de investimentos), 
no encerramento da Misión 
Inversa Puertos Brasileños Y 
Colombianos à Espanha. Deze-
nas de empresas da área de in-
fraestrutura se apresentaram 
ao presidente da APS. TYPSA, 
Libelium, Acciona, OHL, Ghe-
nova Ingenería, Soluziona, 
IDOM, Centro de Estúdios de 
Materiales y Control de Obras, 
entre outras, ouviram explica-
ções sobre os investimentos 
anunciados pela Autoridade 
Portuária de Santos.

Anderson Pomini apresen-

Depois da Espanha, 
APS visitará a China

tou os investimentos públicos 
e privados no Porto de Santos, 
que somam R$ 20,2 milhões. 
Foram citadas as obras do tú-
nel Santos-Guarujá, a perime-
tral da Margem Esquerda, o 
aprofundamento do canal de 
navegação para até 17 metros, 
entre outras.            

Os empresários também se 
interessaram pelo sistema de 
monitoramento VTMIS, pela 
ampliação da capacidade fer-
roviária, e ainda pela recupe-
ração dos acessos já existentes.

Agora, Pomini vai à China, 
onde participa, entre os dias 5 
e 6 de junho, da VII Sessão Ple-
nária da Comissão Sino-Brasi-
leira de Alto Nível de Concer-
tação e Cooperação (Cosban). 
O encontro será em Pequim, 
na China. Além da participa-
ção no encontro, o presidente 
da APS também irá em visi-
ta oficial aos portos Xangai e 
Tianjin. (DL)

série de diagnóstico, re-
flexões e perguntas para 
inspirar os debates e a pro-
posição de soluções para os 
problemas e desafios das 
cidades brasileiras. 

É muito importante a 
coordenação entre os Con-
selhos Municipais, Estaduais, 

Distrital e o Conselho das Ci-
dades, com grande fluxo de 
informação e documentação, 
nos termos dos Regimentos 
Internos, para garantir que as 
Conferências sejam esse im-
portante mecanismo de par-
ticipação e controle social.

É possível acompanhar 

o andamento dos trabalhos 
do conselho e da conferência 
por meio da página do Con-
Cidades na Rede pelo Desen-
volvimento Urbano Susten-
tável (ReDUS), por meio da 
qual será lançada ao longo 
dos próximos dias a página 
da 6ª CNC. (Carlos Ratton)

ge”, explicou.
A classificação para a fi-

nal se deu por meio de vo-
tação popular, aberta há 
um mês, onde apenas os 

três primeiros estão aptos 
a ir ao evento receber o 
prêmio e, somente durante 
a premiação, eles saberão 
qual foi a colocação exata. 

“Estou indo com imenso 
prazer para representar o 
Guarujá, na expectativa de 
trazer o 1º lugar para a Ci-
dade”, disse ela.
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 A A Prefeitura de Cuba-
tão entrega neste sábado 
(1º), às 10h, mais 8 novos 
equipamentos do Parque 
Linear do Jardim Casqueiro. 
As novidades se juntam ao 
Píer do Casqueiro, já consi-
derado um cartão-postal à 
beira-mar naquela região 
da cidade. Entre as novida-
des, começando na Ponte 
Nova sentido Ilha Caragua-
tá, estão ciclovia, diversas 
quadras de esportes, cir-
cuito cardio e até circuito 
pet. Confira a seguir os oito 
equipamentos, ressaltando 
que todos já contam com 
a completa iluminação: ci-
clovia com extensão de 2 
km , Praça do Jamboleiro, 
Quadra de Tênis, Campo So-
ciety, Quadra de Areia, Cir-
cuito Cardiológico na Av. 

Cubatão entrega
8 equipamentos 
neste sábado

REVITALIZAÇAO. A obra tem início na Ponte Nova e segue até o 
bairro da Ilha Caraguatá, transformando toda essa extensão

Obras criarão novos cartões postais ao longo do Jardim Casqueiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUBATAO

Beira-Mar, Circuito Pet den-
tro da Praça Independência 
e Campo de Areia na entra-
da Ilha Caraguatá.

De acordo com o secre-
tário-adjunto de Obras Lin-
domar Nascimento, os equi-
pamentos estão no pacote 

do projeto do Parque Linear. 
“Para a segunda metade do 
mês de junho, há previsão 
de que a Prefeitura faça a en-
trega de mais equipamentos 
desse extenso projeto, como, 
por exemplos, as quadras de 
‘BMX, a 3×3’ e o restante da ci-
clovia, completando o percur-
so do estradão até a Ilha Cara-
guatá, entre outros”, afirmou 
Lindomar.

“Conforme sempre frisou 
o prefeito Ademário Oliveira, 
Cubatão se transformou em 
uma nova Cidade. E a entre-
ga desses equipamentos e os 
vários já  disponibilizados à 
população provam que a ad-
ministração vem cumprindo 
o que foi planejado para cada 
projeto apresentado”, refor-
çou o titular da Semob, Mar-
cos Quarterolli.

COMPLEXO.

A obra que está mudando 
completamente a orla do 
Jardim Casqueiro tem iní-
cio na Ponte Nova e segue 
até o bairro da Ilha Caragua-
tá, transformando toda essa 
extensão em diversos car-
tões-postais de Cubatão. O 
primeiro equipamento en-
tregue dentro do comple-
xo foi o Píer do Casqueiro, 
uma pista sinuosa que avan-
ça pelo Rio Casqueiro, per-

correndo 70 metros. Outras 
benfeitorias também já fo-
ram entregues, como a Pista 
de Esportes Radicais incluin-
do pista de skate com me-
didas oficiais, playground, 
campo de areia. Somam-se 
a eles, os equipamentos que 
serão disponibilizados a par-
tir deste sábado.

A Praça Independência, co-
ração do Casqueiro, também 
está sendo reformada. Está re-
cebendo novo desenho, fonte 

interativa, bancos, brinque-
dos e diversas paisagens ins-
tagramáveis, vestiário, quios-
ques, jardim sensorial e um 
paisagismo diferenciado, aca-
demia de ginástica adaptada 
ao ar livre.

Um passeio virtual mostra 
protótipo da obra completa 
do Parque Linear do Jardim 
Casqueiro em 3D por meio do 
link https://www.criandotec-
nologia.com.br/tourvirtual/
jardimcasqueiro1/ (DL)

De acordo com 
o secretário-
adjunto de 
Obras Lindomar 
Nascimento, os 
equipamentos 
estão no pacote 
do projeto do 
Parque Linear

 A A UNESP (Universidade 
Estadual Paulista) “Júlio de 
Mesquita Filho” anunciou 
um investimento de R$23 
milhões na construção de 
um novo prédio em São Vi-
cente e assinou uma carta 
de intenção para a constru-
ção de um espaço multidis-
ciplinar em apoio ao Plano 
dos 500 Anos. O acordo foi 
selado em cerimônia de 25 
anos do Campus Litoral Pau-
lista (CLP), reunindo autori-
dades municipais, reitorias e 
membros da sociedade civil. 

O objetivo dessa parceria 
é unir esforços para poten-
cializar a pesquisa e a ciên-

UNESP fará investimento
de R$ 23 milhões em SV

Documento foi emitido durante cerimônia de celebração de 25 
anos do Campus Litoral Paulista

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAO VICENTE

cia em São Vicente, entre o 
programa ‘UNESP Cidades’ e 
o ‘Plano dos 500 Anos’. 

O novo campus terá 
quatro andares, adminis-
tração, laboratórios moder-
nos e salas de aula. 

Com essa medida, a Pri-
meira do Brasil torna-se 
protagonista, atrelando a 
iniciativa ao programa de de-
senvolvimento da Cidade, e 
inserindo-se na rede de mu-
nicípios nos quais a UNESP 
atua e desenvolve junto aos 
trabalhos integrados de de-
senvolvimento social. 

Relembrando o impacto 
da educação em sua trajetó-

Objetivo dessa parceria, e construção de novo prédio, é unir 
esforços para potencializar a pesquisa e a ciência na cidade

ria, o prefeito Kayo Amado 
celebrou a assinatura da car-
ta, e ressaltou que a educa-
ção é a principal ferramen-
ta para transformar vidas. 
“Quando eu tinha 16 anos 
e era um garoto sonhador, 
o estudo me deu mecanis-
mos para hoje estar prefeito. 
Eu queria mudar o Mundo, 
impactar de alguma forma. 
Graças à educação, agora 
posso ajudar a transformar 
a minha cidade. Meu sonho, 
daqui para frente, é que as 
crianças de hoje possam ter 
essas mesmas condições”.

“A parceria corresponde 
aos interesses do Município 

com o papel da universidade 
em promover melhorias na 
vida das pessoas, seja atra-
vés da ampliação de opor-
tunidades ao ensino supe-
rior na Cidade, ou através da 
promoção da ciência e pes-
quisa, que embasam políti-
cas públicas mais assertivas 
em prol do desenvolvimen-
to sustentável e resiliente de 
São Vicente”, explica a secre-
tária de Planejamento e Go-
vernança, Talita Correa. 

500 ANOS.

O plano segue em desen-
volvimento e está aber-
to a sugestões por meio do 
link: https://www.saovicen-
te500anos.com.br/.

A iniciativa é coordenada 
pela Administração Munici-
pal, através da Secretaria de 
Planejamento e Governan-
ça (Seplag), com apoio da 
Macroplan, MBC e patrocí-
nio do Grupo Mendes, TMK 
Engenharia, Consigaz, Eco-
vias e Mac Terra. (DL)

Ônibus de 
vereador é 
incendiado

 A O ônibus do vereador que 
se recusou a ler a apresentação 
de um projeto voltado ao pú-
blico LGBTQIA+ foi incendiado 
em uma manifestação na quin-
ta (30). O parlamentar evangéli-
co Eduardo Pereira (PSD) usava 
o coletivo como escritório iti-
nerante. Ninguém ficou ferido.

Pereira afirmou não saber 
o motivo do ato de vandalis-
mo, mas que está usando as 
imagens das câmeras de mo-
nitoramento para identificar 
os responsáveis.

A manifestação tinha como 
objetivo cobrar melhorias para 
Bertioga, pois a região estava 
sofrendo com roubos e furtos. 
A população também reivindi-
cava melhorias na sinalização 
da travessia de pedestres e so-
luções para as enchentes.

O Corpo de Bombeiros 
atendeu o incêndio e as cau-
sas são desconhecidas. (DL)

Homem furta
fios e é preso 
em Santos

 A Na última quarta-feira (29), 
um homem foi preso em fla-
grante após ser visto furtando 
fios de cobre de um ar-con-
dicionado do Centro Integra-
do de Especialidades e Reabi-
litação, em Santos. O local fica 
localizado na Avenida Conse-
lheiro Nébias, em Santos.

A ocorrência foi realizada 
por agentes da Guarda Muni-
cipal Civil da cidade, que foi 
alertada pelo CCO. 

O homem havia invadido 
o local, mas conseguiu ser de-
tido pela companhia. Nas in-
formações confirmadas pelo 
Boletim de Ocorrência, o indi-
víduo furtou  subtraiu fios de 
cobre, danificou tubulações 
de ar-condicionado e uma 
porta de entrada. Além disso, 
também foi apontado que ele 
tentou efetuar o crime antes, 
mas se assustou ao romper 
uma tubulação de gás. (DL)

 D A nova base do Grupamento de Bombeiros Marítimo – GBMar do Estado de São Paulo foi entregue pela Prefeitura de Bertioga nesta 
sexta-feira (31). O local com 1.776,41 m² fica à Rua Jorge Ferreira, 60, ao lado da antiga sede do GBMar, no Centro da cidade. A Ordem de 
Serviços para as adequações no novo espaço foi assinada pelo prefeito Caio Matheus.

JOANDERSON PIROPO / PREFEITURA MUNICIPAL DE BERTIOGA

Bertioga entrega nova base do GBMar
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 A Pesquisa divulgada nesta 
quarta-feira (29) pela organi-
zação social Instituto Cidades 
Sustentáveis (ICS) mostra que 
94% dos municípios brasilei-
ros não estão preparadas de 
forma suficiente para a pre-
venção de tragédias climáti-
cas. Fazem parte desse grupo 
todos aqueles que têm menos 
da metade de um total de 25 
estratégias para o enfrenta-
mento de eventos como en-
chentes, inundações e desli-
zamentos de encostas.

O levantamento investigou, 
por exemplo, se existem medi-
das preventivas no Plano Dire-
tor e na Lei de Uso e Ocupação 
de Solo. Também foi observa-
do se existe uma lei especí-
fica para medidas de comba-
te às tragédias climáticas, um 
plano municipal de redução 
de riscos, um mapa das áreas 
vulneráveis, um programa ha-
bitacional para realocação da 
população que vive nesses lo-
cais e um plano de contingên-
cia, entre outros dispositivos.

A existência ou não de cada 
uma das 25 estratégias foi apu-
rada na edição de 2020 da Pes-
quisa de Informações Básicas 
Municipais (Munic). Coorde-
nada pelo Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística 
(IBGE), seus dados são públi-
cos e decorrem de questioná-
rio respondido pelos próprios 
municípios.

Com base nas informações 
colhidas, o ICS elaborou um 
mapa. Em vermelho, foram 
destacadas as cidades que têm 
menos de 20% das estratégias. 
Nas faixas intermediárias, es-
tão municípios em laranja, que 
possuem de 20% a 49%, e em 
amarelo os que têm de 50% a 
79%. As cidades em verde são 

 D Pesquisa da organização social Instituto Cidades Sustentáveis (ICS) revela situação preocupante

Gustavo Vara/Prefeitura de Pelotas

94% das cidades do País 
pecam na prevenção

TRAGÉDIAS CLIMÁTICAS. Fazem parte desse grupo todos aqueles que têm menos da 
metade de um total de 25 estratégias para o enfrentamento de eventos adversos

aquelas que têm mais de 80% 
das estratégias.

A pesquisa revela situação 
preocupante no Rio Grande do 
Sul, onde o grande volume de 
chuvas registrado desde o mês 
passado deixou diversas cida-
des submersas, forçando mais 
de 600 mil pessoas a saírem de 
suas casas e causando mais de 
160 mortes. 

Das 497 cidades gaúchas, 
304 têm menos de 20% das es-
tratégias verificadas. 

O cenário é um pouco me-
lhor no caso de Porto Alegre: a 
capital do estado detém 44% 
dos 25 dispositivos mapeados. 
Apenas uma cidade gaúcha 
aparece com mais de 80%: Ita-
tiba do Sul.

O ICS também realizou, 
em parceria com o institu-
to Inteligência em Pesquisa e 
Consultoria Estratégica (Ipec), 
uma avaliação da percepção 

dos brasileiros sobre os princi-
pais problemas ambientais de 
suas cidades e sobre as ações 
que podem ser adotadas pelo 
poder público municipal para 
enfrentar os efeitos das mu-
danças climáticas. Foram rea-
lizadas entrevistadas em 130 
municípios entre os dias 2 e 9 
de maio deste ano.

Participaram 2 mil pessoas 
com 16 anos ou mais. De acor-
do com 79%, as prefeituras têm 
condições de contribuir no 
combate às mudanças climá-
ticas. Para 41%, a principal me-
dida a ser adotada pelos muni-
cípios envolve o aumento e a 
conservação das áreas verdes. 
Em segundo lugar, com 36%, 
foi citado o controle do des-
matamento e da ocupação nas 
áreas de manancial. A redu-
ção na utilização de combus-
tíveis fósseis foi mencionada 
por 26%. (AB)

 A Uma doença autoimune, 
crônica e neurodegenerativa, 
que afeta o sistema nervoso 
central e tem uma diversida-
de de sintomas que podem 
indicar imediatamente sua 
gravidade ou se assemelhar 
a traços comuns e cotidianos, 
levando o paciente a não bus-
car assistência durante meses 
e anos. Esta é a esclerose múl-
tipla, que afeta pelo menos 40 
mil brasileiros, segundo a As-
sociação Brasileira de Esclero-
se Múltipla (Abem).

A esclerose múltipla atin-
ge principalmente mulhe-
res jovens, na faixa de 20 a 
40 anos. Para alertar e cons-
cientizar a população sobre a 
doença, sintomas e terapias, 
a data de 30 de maio foi ins-
tituída como Dia Nacional de 
Conscientização sobre a Es-
clerose Múltipla.

Os sintomas mais comuns 
são fadiga (cansaço intenso e 
momentaneamente incapaci-
tante, muito comum quando 
o paciente se expõe ao calor 
ou faz esforço físico intenso); 
alterações fonoaudiológicas 
(palavras arrastadas, voz trê-
mula, disartrias, pronúncia 
hesitante das palavras ou sí-
labas, e dificuldade para en-
golir alimentos líquidos, pas-
tosos ou sólidos); transtornos 
visuais (visão embaçada e du-
pla); problemas de equilíbrio 

Degenerativa e autoimune, esclerose 
múltipla afeta sobretudo mulheres

 D Associação diz que 40 mil brasileiros sofrem com a doença

DIVULGAÇÃO

A existência ou 
não de cada uma 
das 25 estratégias 
foi apurada na 
edição de 2020 
da Pesquisa de 
Informações 
Básicas 
Municipais 
(Munic). 
Coordenada pelo 
IBGE, seus dados 
são públicos e 
decorrem de 
questionário 
respondido 
pelos próprios 
municípios

Brasil + Mundo

V
á-se lá saber por que o chefe do Po-
der Executivo se mete em polêmicas 
que podem resultar no acirramento 
dos ânimos da oposição e das críticas 
de parte da mídia. Isso pode resultar 

em perda de apoio da população, haja vista que os 
críticos não perdoam nem os erros de português 
que possa cometer. O espaço para criticar o chefe 
é muito mais amplo do que os elogios de sucessos 
de seu governo. No entanto, se meter em outros 
assuntos não governamentais arrasta uma nova 
multidão de críticos que não se resumem mais aos 
jornais da capital do Brasil, mas aos das principais 
cidades do país. Seria uma forma de debater ideo-
logia e programa político que normalmente não 
estão ao alcance de grande parte da população bra-
sileira? É um campo apenas para os intelectuais, 
muitos deles formados no exterior, ou adeptos de 
propostas que foram implantadas em outros paí-
ses do mundo? Essas perguntas acendem também 
o ânimo dos analistas políticos de todos os jaezes e 
os historiadores em geral.

Para onde conduzir o Brasil? Essa pergunta tem 
inúmeras respostas por parte da elite econômica 
do país. Apoiar a agricultura, facilitar o acesso de 
mão de obra no campo, garantir mercados para os 
produtos primários brasileiros e cobrar impostos 
mais baratos na importação. Afinal, a elite quer rou-
pas e perfumes franceses, porcelana portuguesa, 
máquinas inglesas e tudo o 
mais que não se produz aqui 
com tal qualidade e requin-
te dos importados. O poder 
está centralizado na sede do 
governo, onde se concentram 
os indicados para escrever as 
leis e apontar o rumo do país. 
A população em geral, quer 
no campo, quer nas cidades, 
não tem a menor interferên-
cia nos destinos da nação. 
No campo, está espalhada e 
ocupada em sobreviver; nas 
cidades, aglomerada em fave-
las sem qualquer saneamen-
to ou política social. Apenas 
sobra para os moradores da 
capital do país assistir aos 
desfiles dos potentados, po-
líticos ou não, nas avenidas, 
nos teatros e palácios cus-
teados por quem nunca teve 
acesso a eles.

Os fazendeiros querem 
mão de obra barata para to-
car o agronegócio. Desde o 
início da colonização portu-
guesa optou-se pela escravi-
dão e, por isso, houve um 
verdadeiro assédio ao conti-
nente africano. O imperador 
D. Pedro I, personagem da se-
paração do Brasil de Portugal, 
é visto como um aliado des-
sas elites. Porém, com a difu-
são dos jornais, escreve arti-
gos em vários deles, sempre 
com pseudônimo, e defende 
propostas que não poderia 
fazer pessoalmente. Quer o 
fim do trabalho escravo e o 
incentivo para a importação 
de imigrantes europeus sob 
o regime de trabalho assalariado. A escravatura é 
um cancro que corrói o Brasil. Salta aos olhos, diz 
o imperador, os imensos e incalculáveis que a es-
cravatura nos traz consigo. Vinte ou trinta mil al-
mas todos os anos – e em dez anos 300 mil almas 
– e, por isso, é preciso uma lei que proíba expres-
samente a todo e qualquer indivíduo, da data da 
lei da proibição do tráfico escravatura, entrar nes-
te Império, comprar, um só escravo que seja, a fim 
de que eles sejam obrigados a trabalhar pelas suas 
mãos, o que deixa os latifundiários de cabelos em 
pé. Declara no artigo do jornal que sabe que a cor 
do seu sangue é a mesma da de um negro! E que 
é preciso colocar um ponto final no tráfico de es-
cravos africanos. Não está sozinho nessa luta – seu 
ministro, José Bonifácio, pensa a mesma coisa! Com 
essa disposição pode perder o apoio da oligarquia 
rural e o seu reinado pode não durar muito tempo. 
Fazer o quê? O articulista D. Pedro I, é considerado 
também um jornalista.*

*Artigo publicado no jornal O Espelho, em 1823. 
In VIANA, Hélio. D. Pedro I Jornalista. Sâo Paulo: 
Melhoramentos, 1967.

Heródoto Barbeiro é jornalista da Nova Brasil 

(89.7), além de autor de vários livros de sucesso, tanto 

destinados ao ensino de História, como para as áreas de 

jornalismo, mídia training e budismo. Apresentou o Roda 

Viva da TV Cultura e o Jornal da CBN. Mestre em História 

pela USP e inscrito na OAB.

VAI LÁ
saber!

Parece, 
mas não é!

Por Heródoto Barbeiro

Para onde 
conduzir o 
Brasil? Essa 
pergunta tem 
inúmeras 
respostas por 
parte da elite 
econômica do 
país. Apoiar 
a agricultura, 
facilitar o 
acesso de mão 
de obra no 
campo, garantir 
mercados para 
os produtos 
primários 
brasileiros e 
cobrar impostos 
mais baratos 
na importação. 
Afi nal, a elite 
quer roupas 
e perfumes 
franceses, 
porcelana 
portuguesa, 
máquinas 
inglesas e tudo o 
mais que não se 
produz aqui com 
tal qualidade 
e requinte dos 
importados 

e coordenação (perda de equi-
líbrio, tremores, instabilida-
de ao caminhar, vertigens e 
náuseas, falta de coordena-
ção e debilidade nas pernas 
e ao caminhar), além de fra-
queza geral.

Há ainda a espasticida-

de, que é a rigidez dos mem-
bros, principalmente os infe-
riores, ao movimentar-se, e a 
parestesia, que comprome-
te a sensação tátil normal e 
pode surgir como sensação 
de queimação ou formiga-
mento em partes do corpo. 

Também podem surgir sen-
sações não definidas como 
dores musculares, diz a as-
sociação. 

O paciente pode ainda ter 
sintomas cognitivos em qual-
quer momento da doença, 
independentemente da pre-
sença de sintomas físicos ou 
motores e transtornos emo-
cionais, como depressão, an-
siedade, de humor, de irrita-
ção e transtorno bipolar.

De acordo com a neurolo-
gista Carolina Alvarez, na es-
clerose múltipla, o próprio or-
ganismo começa a produzir 
anticorpos contra a bainha de 
mielina, uma estrutura que 
atua como isolante elétrico 
e contribui para o aumento 
da velocidade de propagação 
do impulso nervoso ao lon-
go dos axônios, os prolonga-
mentos dos neurônios res-
ponsáveis pela condução dos 
impulsos e transmissão de in-
formações do neurônio para 
outras células. 

“Então, a doença degene-
ra a bainha de mielina e afeta 
partes do corpo, dependen-
do da região que está sen-
do atacada dentro do sistema 
nervoso central, podendo ser 
cérebro, cerebelo, tronco ou 
medula. Em cada uma dessas 
regiões, a doença vai causar 
sintomas e sinais específicos”, 
explicou a médica. (AB)
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EXTRAVIO DE DOCUMENTO 
Eu, Maria Cecília de Souza Magalhães, comunico para os 
devidos fins que meu Título do Tênis Clube de Santos, número 
0206 foi extraviado. Declaro, outrossim, que me comprometo 
a inutilizar o documento anterior expedido no caso de vir a 
ser localizado.

ITERUM COMERCIO INTERNACIONAL LTDA. 
CNPJ 07.571.116/0017-97, TORNA PÚBLICO QUE 
APRESENTARÁ PARA A PREFEITURA MUNICIPAL DE 
CUBATÃO, O ESTUDO DE IMPACTO DE VIZINHANÇA 
(EIV) RELACIONADO ÀS ATIVIDADES DA EMPRESA, 
LOCALIZADO À AVENIDA ENGENHEIRO PLINIO DE 
QUEIROZ, S/Nº, SETOR CEFERTIL SALA 06 - ZONA 
INDUSTRIAL, CUBATÃO, SÃO PAULO, CEP 11570-000.

ACADEMIA SANTISTA DE LETRAS
EDITAL

O Presidente da Academia Santista de Letras, no uso de suas 
atribuições, que lhe conferem o Estatuto (art. 13) CONVOCA os 
membros titulares a Assembleia Geral Ordinária para eleição 
do Conselho Deliberativo, Conselho Fiscal e do Presidente 
e Vice-Presidente da Diretoria Executiva, biênio 2024/2026, 
a ser realizada em 15/06/2024, na sede da ASL, sito a Rua 
Oswaldo Cruz, 279, 8 andar, sala 836, às 10 horas, em primeira 
convocação com metade de seus membros ou meia hora depois, 
em segunda convocação, com qualquer número de membros. 
Fica estabelecido o prazo de 10 (dez) dias, a partir da data 
desta publicação para a inscrição de chapas concorrentes, que 
deverão ser encaminhadas ao Presidente da Diretoria Executiva. 

Santos, 31 de maio de 2024
Eustazio Alves Pereira Filho 

Presidente 

Citação. Prazo 20 dias. Proc. 1001816-31.2021.8.26.0562. O Dr. Gustavo 
Antonio Pieroni Louzada, Juiz de Direito da 3ª Vara Cível da Comarca de 
Santos/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Rhena dos Remedios Gomes 
da Silva CPF 427.817.398-98 que Alexander Parreira da Silva ajuizou Ação 
de Procedimento Comum para cobrança de R$14.400,00 (01.02.21) 
decorrente dos débitos locatícios do imóvel sito a rua Alfredo Albertini 97, 
apto 31, Marapé, Santos/SP. Estando a ré em lugar ignorado, expede-se o 
edital, para que em 15 dias,a fluir após os 20 supra, conteste o feito, sob 
pena de confissão e revelia,caso em que será nomeado curador especial. 
Será o edital,afixado e publicado na forma da Lei.Santos,22.01.24. K-01e02/06

Citação. Prazo 30 dias. Proc. 1022402-60.2019.8.26.0562. O Dr. Daniel 
Ribeiro de Paula, Juiz de Direito da 11ª Vara Cível da Comarca de 
Santos/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Atlantica Comércio e 
Transporte de Resíduos Eireli Me CNPJ 12.388.337/0001-05 que 
Embraport - Empresa Brasileira de Terminais Portuários S.A ajuizou Ação 
de Execução de Título Extrajudicial para recebimento de R$18.362,05 
(02.10.19) decorrente das notas fiscais nºs 64642, 64641, 71922, 64644 e 
64645. Estando a executada em lugar ignorado, expede-se o edital para 
que em 03 dias, pague o débito atualizado, podendo, no prazo de 15 dias, 
opor embargos, sendo que, nesse prazo, reconhecendo o crédito da 
exequente, poderá comprovar o depósito de 30%, incluindo custas e 
honorários e requerer o parcelamento em até 06 parcelas mensais 
corrigidas, sob pena de penhora, prazos estes a fluir os 30 supra, ficando 
advertida de que no caso de revelia será nomeado curador especial. Será o 
edital, afixado e publicado na forma da lei. Santos, 29.04.24. K-01e02/06

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1019728-
70.2023.8.26.0562 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 4ª Vara Cível, do Foro de 
Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Frederico dos Santos Messias, na 
forma da Lei, etc. FAZ SABER Eneida Braga Turini, representante do 
espólio do proprietário registral, Sr. Geraldo Luiz Turini, eventuais herdeiros 
e/ou sucessores, bem como aos réus ausentes e terceiros eventuais 
interessados incertos e desconhecidos que Antonio Tavares Pereira 
Caldas Mesquita, Cid Tavares Pereira Caldas Mesquita, Antonio Tavares e 
Aguida Tavares Povolo ajuizaram Ação de Usucapião visando o domínio do 
imóvel descrito como apto. nº 52, localizado no 5º andar ou 6º pavimento do 
Edifício Sideral, sito a Rua Governador Pedro de Toledo, 25, Santos/SP, 
objeto da matrícula nº 20.509 do 2º CRI local, alegando posse mansa e 
pacífica no prazo legal. Estando em termos, expede-se o edital para citação 
dos supramencionados, e para que no prazo de 15 dias, a fluir após os 30 
supra, contestem a ação, sob pena de confissão e revelia, caso em que 
será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado 
e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de 
Santos, aos 23 de maio de 2024. K-01e02/06

EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1035040-
86.2023.8.26.0562 O Dr. Frederico dos Santos Messias, Juiz de Direito da 
Vara do Núcleo Especializado De Justiça 4.0 em Direito Marítimo da 
Comarca de Santos/SP, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a L.S. DE 
SOUSA COMERCIAL LTDA., inscrita no CNPJ sob o nº15.249.751/0001-
13, com endereço em local incerto e não sabido na pessoa de TIAGO 
PEREIRA DA SILVA, inscrito no CPF nº 309.551.958-37, com endereço em 
local  incerto e não sabido,  que PANAMERICA LOGISTICA 
INTERNACIONAL LTDA., empresa de responsabilidade limitada, inscrita 
no CNPJ/MF sob o nº 40.676.558/0001-06, com sede à Rua Quinze de 
Novembro, nº 65, conjunto 91, Centro, Município de Santos/SP, CEP: 
11010-150, endereço eletrônico: operacional@panamericalog.com.br, 
ajuizou Ação Indenizatória, objetivando o recebimento do valor de R$ R$ 
99.083,10 (noventa e nove mil, oitenta e três reais e dez centavos). Estando 
o réu em lugar ignorado, foi determinada sua CITAÇÃO, por edital, para 
que, no prazo de 15 (quinze) dias, a fluir após os 30 (trinta) dias supra, 
apresente defesa, ficando advertido que, transcorrido o prazo anterior sem 
qualquer manifestação, será nomeado curador especial e em caso de 
revelia (art. 257, inciso IV, do CPC) presumir-se-á verdadeiras as 
alegações de fato formuladas pela requerente (art. 344 do CPC). Será o 
presente edital afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e 
passado nesta cidade de Santos, aos 23 de maio de 2024. K-01e02/06
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 A Neste domingo (2), a ci-
dade de São Paulo se prepa-
ra para receber a 28ª Parada 
do Orgulho LGBT+. O even-
to, que acontece anualmen-
te na Avenida Paulista, con-
tará com 16 trios elétricos 
e shows de Filipe Catto, Mi-
nhoqueens, Glória Groove e 
Pabllo Vittar.

Neste ano, o tema da Pa-
rada é “Basta de Negligên-
cia e Retrocesso Legislativo 
- Vote Consciente por Direi-
tos da População LGBT+”. Em 
um ano eleitoral, o objetivo é 
destacar a importância da re-
presentatividade na política.

Pela primeira vez desde 
1997, o evento terá um trajeto 

Glória Groove e Pabllo Vittar na Parada LGBT+ parceria� com a prefeitura 
para ações de sustentabilida-
de mais efetivas, incluindo a 
instalação de 100 ecopontos 
ao longo da Avenida Paulista 
e da Rua da Consolação para 
recolhimento de resíduos, e 
a presença de catadores para 
auxiliar na limpeza do traje-
to. Após o evento, serão plan-
tadas árvores para compen-
sar as emissões de CO.

CORRIDA.
No sábado (1), acontece a 
primeira Corrida do Orgu-
lho LGBT+, no Parque Vil-
la-Lobos, a partir das 6h30. 
Neste mesmo dia, a partir 
das 13h, será realizada a Ca-
minhada de Mulheres Lés-
bicas e Bissexuais de São 
Paulo, com concentração na 
Praça da República, no cen-
tro da capital.

Mais informações sobre 
a programação podem ser 
obtidas no site https://para-
dasp.org.br. (GSP)

Neste ano, o tema da Parada é “Basta de Negligência e Retrocesso Legislativo”

ROVENA ROSA/AGÊNCIA BRASIL

diferente. Devido às obras na 
Avenida Paulista, os trios vão 
percorrer o lado ímpar da via. 
O público será orientado a 
entrar no evento pelas ruas 
Haddock Lobo e Bela Cintra.

NOVO TRAJETO.
Além dos shows e desfiles, 
a Parada contará com diver-
sas atividades e stands de or-
ganizações que atuam em 
prol dos direitos LGBT+. Ha-
verá também distribuição de 
materiais informativos so-
bre saúde e direitos, além de 
pontos de apoio para garan-
tir que todos possam desfru-
tar do evento com segurança.

A Parada estabeleceu uma 

28ª edição do evento acontece neste 
domingo (2), na Avenida Paulista, e 
contará com 16 trios elétricos

 A A insatisfação dos morado-
res de São Paulo com buracos 
de ruas e com falhas na pavi-
mentação tornou-se um de-
safio para o prefeito Ricardo 
Nunes (MDB) em seu último 
ano de gestão.

Dados da Ouvidoria da pre-
feitura mostram que, no pri-
meiro trimestre deste ano, au-
mentou em 25% o registro de 
queixas por problemas com 
buracos no asfalto.

Foram 1.083 reclamações 
entre janeiro e março deste 
ano, ante 866 nos três primei-
ros meses de 2023. Ainda não 
há dados disponíveis de abril

A gestão Nunes afirma que 
a culpa pelas reclamações é 
das concessionárias, que de-
moram a refazer o asfalto, es-
pecialmente a Sabesp.

As queixas com relação aos 
buracos é a segunda no ran-
king da Ouvidoria neste tri-
mestre, atrás apenas das re-
clamações sobre acesso ao 
CadÚnico, o cadastro para 
acessar os programas sociais.

O CadÚnico também foi o 

Dados da Ouvidoria da prefeitura mostram que o registro de 
queixas por problemas com buracos aumentou em 25%

Danilo Verpa/Folhapress

Reclamações sobre buracos 
em São Paulo sobem 25%

PRIMEIRO TRIMESTRE. Prefeitura afi rma que concessionárias demoram para refazer o asfalto

primeiro assunto da lista no 
primeiro trimestre do ano pas-
sado, com 1.829 ocorrências, 
enquanto neste ano são 2.172 
reclamações.

O indicativo de como os 
buracos representam um 
transtorno para os paulista-
nos surge no momento em 
que a gestão Nunes investe na 
revitalização da malha viária 
da cidade como uma de suas 
vitrines para tentativa de ree-
leição em outubro deste ano.

Um projeto iniciado em ju-
nho de 2022 prevê recapear 20 
milhões de metros quadrados 
até o final do ano a um custo 
de R$ 4 bilhões.

Esse projeto tem gerado 
também reclamações dos pau-
listanos por causa de outros 
transtornos. É o caso da fal-
ta de sinalização nas vias, que 
segue entre as principais de-
mandas na Ouvidoria com 444 
chamados nos três primeiros 
meses deste ano.

Como resposta à insatisfa-
ção dos moradores, o prefeito 
diz que o tempo médio do ser-

xas na Ouvidoria reflete a de-
mora no atendimento por 
parte das empresas concessio-
nárias em refazer o asfalto, e na 
qualidade do serviço prestado 
por elas. Por esta razão, impor-
tante destacar que neste ano já 
foram aplicadas 1.277 multas, 
das quais 99,3% foram para a 
empresa Sabesp, que leva até 
120 dias para executar o tapa-
-buraco.”

“De acordo com a CET, so-
mente entre os dias 16 de abril 
e 15 de maio, foram executa-
das as sinalizações de 148 vias 
da capital paulista. O processo 
de sinalização é iniciado assim 
que o de recapeamento é total-
mente concluído. Esta ação, no 
entanto, depende da comple-
xidade e extensão da via. Al-
guns fatores como as chuvas 
podem interferir no cronogra-
ma”, completa a nota.

A prefeitura disse ainda que 
o aumento de reclamações so-
bre o CadÚnico é reflexo de 
um processo de cadastramen-
to realizado pelo governo fede-
ral. (Carlos Petrocilo/FP)

Prefeito 
vai renovar 
contrato 
bilionário

 A O prefeito de São Paulo, 
Ricardo Nunes (MDB), irá re-
novar o contrato de conces-
são para coleta de lixo sem 
realizar licitação. O valor gira 
em torno de R$ 80 bilhões. O 
lixo na cidade de São Paulo é 
recolhido por duas empresas: 
a Loga e a Ecourbis. O contra-
to assinado em 2004 com a 
prefeitura termina em outu-
bro deste ano.

Nunes pretende realizar a 
renovação da concessão, de 
20 anos, de forma automá-
tica e sem licitação, algo que 
era previsto no contrato atual.

Apesar de liberar o cor-
te da licitação, o Tribunal de 
Contas do Município (TCM) 
estabeleceu uma série de re-
comendações, como, por 
exemplo, a apresentação de 
um cronograma detalhado de 
metas de reciclagem.

Nesta quinta-feira (30), 
Nunes disse que a renovação 
com as empresas irá trazer 
ganhos os cofres públicos. A 
prefeitura apresentou dados 
ao TCM de que a economia 
deve chegar aos R$ 2 bilhões.  
(Matheus Herbert)

COLETA DE LIXO

viço de tapa-buraco, hoje, é de 
7 dias após a prefeitura ser no-
tificada. “Tínhamos um tem-
po médio de 121 dias em 2016. 
Estamos executando o maior 

programa de recapeamento da 
história, já concluímos 15 mi-
lhões de metros quadrados”.

Em nota, a gestão Nunes 
disse que o “aumento de quei-

 A Em junho, São Paulo será 
palco de uma série de festas 
juninas que prometem trazer 
muita animação, música, gas-
tronomia típica e tradições cul-
turais para moradores e visi-
tantes. De eventos no icônico 
Edifício Copan a celebrações no 
Memorial da América Latina, a 
cidade estará repleta de opções 
para todas as idades. Confira: 

2° FESTA JUNINA NO COPAN .
Nos dias 14, 15 e 16 de junho a 
Tem Umami realizará a 2° Festa 
Junina no Copan para o Estúdio 
Arado. O evento contará com 
uma curadoria de debates sobre 
cultura e gastronomia caipira, 
liderados por nomes de desta-
que. Esta festa será uma imersão 
profunda nas raízes brasileiras

O evento, que será gratuito 
e na rua, promete trazer mui-
ta� tradição, música, gastrono-
mia e diversão, tudo isso em 

Festas Juninas começam 
neste fi m de semana

um dos locais mais icônicos da 
cidade.

MEMORIAL DA AMÉRICA 
LATINA.
Nos dias 15 e 16 de junho, das 11h 
às 21h, o Memorial da América 
Latina realizará sua tradicional 
festa junina. Além das típicas 
danças de quadrilha, o evento 
contará com diversas opções 
gastronômicas, incluindo o Fes-
tival do Milho Verde e o Festival 
de Sopas.

Com mais de 80 barracas 
oferecendo uma ampla varie-
dade de pratos típicos, os visi-
tantes poderão se deliciar com 
opções como pudim, bolos de 
fubá, cuscuz, curau, pipoca, 
além de uma variedade de so-
pas reconfortantes como cal-
do verde, caldo do chef e caldo 
à moda.

SÃO JOÃO PAULO.

Neste fim de semana, o Cen-
tro Esportivo Tietê (Clube Tie-
tê) será o palco do São João Ofi-
cial de São Paulo. O evento, que 
teve início no dia 30, promete 
reunir o melhor da música, cul-
tura e gastronomia nordestina 
em quatro dias de muita anima-
ção. A festa é totalmente gratui-
ta, porém a entrada está sujeita 
à capacidade do local.

ARRAIAL NA LIBERDADE.
O Arraial na Liberdade é uma 
festa que combina a cultura ja-
ponesa com as tradições brasi-
leiras. Os visitantes podem des-
frutar da�variedade de barracas 
de comidas que oferece uma de-
liciosa seleção de pratos japone-
ses e brasileiros, como yakisoba, 
tempurá, churrasco e doces típi-
cos juninos.

A programação completa 
está disponível no site da Gaze-
ta. (Natália Brito)

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.
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Trama já começa com um problema a ser resolvido. Joanna espera o reencontro com seu pai

REPRODUÇAO

Via Streaming por Kreitlon Pereira

colunavia@gmail.com

 A Protagonizado por Joa-
quin Phoenix, vencedor do 
Oscar pelo seu papel em “Co-
ringa”, o filme “Sempre em 
Frente” é um drama sensí-
vel que reflete sobre as dife-
renças geracionais e como 
pode-se aprender quanto se 
dá espaço para ouvir um ao 
outro. No contexto do longa, 
essa questão é muito traba-
lhada nas relações dentro de 
uma mesma família, que se 
tornam o ponto principal da 
história. Tendo sido lançado 
nos cinemas em 2021, “Sem-
pre em Frente” está disponí-
vel em uma série de platafor-
mas de streaming, como a 
Max, a Amazon Prime Video, 
o YouTube, a Google Play Fil-
mes e a Apple TV.

Na trama, Phoenix inter-
preta Johnny, um jornalista 
de rádio que está trabalhan-
do em um projeto no qual 
ele entrevista diversas crian-
ças e jovens da geração Z dos 
estados norte-americanos e 
as questiona sobre os seus 
pensamentos sobre o futuro 
e o mundo, no geral. Porém, a 
pedido de sua irmã Viv (Gaby 
Hoffman), com que tem uma 
relação bastante conturbada 
desde a morte da mãe deles, 
Johnny retorna para Detroit 
e fica responsável por cuidar 
do seu sobrinho Jesse (Woo-
dy Norman), um menino de 
9 anos, enquanto Viv preci-

Um drama sensível

sa acompanhar o marido em 
um hospital psiquiátrico.

Mesmo tendo aceitado, de 
forma relutante cuidar do so-
brinho, Johnny não pode pa-
rar o seu trabalho. Portanto, 
o personagem decide levá-lo 
junto em suas viagens para a 
gravação do documentário. 
Assim, Johnny é tomado por 
toda uma nova perspectiva 
sobre a vida, algo que somen-
te uma criança, com uma vi-

são positiva das coisas e um 
olhar ingênuo e curioso, é ca-
paz de lhe fornecer. Apesar de 
serem muito diferentes entre 
si, Johnny e Jesse vão cons-
truir uma relação de amor, 
amizade e cumplicidade. E 
toda essa situação também 
vai aproximar o protagonis-
ta de sua irmã, uma vez que 
os dois estarão unidos, nova-
mente, para decidir o melhor 
para a criança.

DIVULGAÇÃO

 A  É comum ouvirmos a ex-
pressão “é só um melodra-
ma” para desqualificar ou di-
minuir um filme que tenha 
aspectos ou mesmo uma fei-
ção melodramática. Como se 
fosse fácil realizar uma obra 
dentro desse registro dos sen-
timentos.

Acontece que, num melo-
drama contido como “A Filha 
do Palhaço”, que estreia agora 
nos cinemas brasileiros, qual-
quer escolha errada, seja no 
tempo dos cortes, na divisão 
das cenas, na interpretação 
de todo o elenco ou mesmo 
no uso da música, pode afun-
dar o filme, abalar suas es-
truturas, tornando-o menos 
apreciável, até insuportável 
no sentimentalismo.

A faixa do melodrama é 
estreita. Chegar nela requer 
uma habilidade de contenção 
que poucos diretores domi-
nam. O risco de passar dessa 
faixa e cair no dramalhão, no 
chorume, no piegas, é muito 
grande, e talvez por isso mui-
tos evitam percorrer a estra-
da florida e secreta que leva 
ao melodrama.

Felizmente, Pedro Dióge-
nes não teve medo. Na histó-
ria do reencontro de um pai 
com a filha, agora uma ado-

Longa ‘A Filha 
do Palhaço’ 
acerta no tom 
das emoções

MELODRAMA CONTIDO. Filme coroa a boa geração de cineastas 
brasileiros cujas carreiras começaram ou se fi rmaram no século 21

lescente, após muitos anos de 
separação, o diretor cearense 
acerta o tom e a intensidade 
das emoções.

Domínio surpreendente 
para um diretor ainda jovem, 
que há poucos anos não re-
sistia em quebrar as bases da 
narrativa tradicional para não 
encará-la de frente.

Aqui ele consegue evitar 
o sentimentalismo excessi-
vo, abrindo as portas para ce-
nas mais dramáticas quando 
elas se fazem necessárias, e 
abraçando a contenção nos 
momentos em que é preciso 
pisar no freio das emoções.

Escudado pelo diretor de 
fotografia Victor de Melo e 
pelo montador Victor Costa 
Lopes, Diógenes é muito fe-
liz nos posicionamentos de 
câmera, nos tempos de cor-
te, nas distâncias trabalha-
das nos enquadramentos. Vai 
bem até na manjada cena do 
disco, que mostra de onde 
veio o nome da filha.

A trama já começa com 
um problema a ser resolvido. 
Joanna, interpretada por Lis 
Sutter, espera o reencontro 
com seu pai, Renato, vivido 
por Démick Lopes, enquanto 
assiste ao show de humor que 
ele faz no palco, vivendo uma 

personagem espalhafatosa e 
sem papas na língua.

Silvanelly, essa persona-
gem, é inspirada em Raimun-
dinha, interpretada durante 
cerca de 30 anos por Paulo 
Diógenes, primo do diretor, 
morto em fevereiro de 2024 
em razão de complicações 
pulmonares, aos 62 anos.

O pai sente a ansiedade do 
reencontro depois de tanto 
tempo, enquanto se desmon-
ta no camarim. Não será fá-
cil porque há muito ressenti-
mento do lado dela, vergonha 
e remorso da parte dele, que 
deixou esposa e filha para vi-
ver um romance com outro 
homem, agora morto.

Remorso e vergonha não 
pelo caso de amor homos-
sexual, mas por não ter tido 
coragem de se reaproximar 
da filha depois da separação. 
Ele tem, então, sua segunda 
chance.

Aos poucos, Renato come-
ça a se sensibilizar com os 
traumas amorosos da filha, 
e Joanna passa a não aceitar 
mais que idiotas ofendam seu 
pai durante um show num 
boteco. Que o idiota esteja 
vestindo camisa do Ceará só 
pode ser provocação de um 
torcedor do Fortaleza.

Cultura

AMOR E CARINHO.
São muito belos esses mo-
mentos de amor e carinho 
entre pai e filha. É como se o 
cinema de Ozu fosse transfor-
mado pelo estilo de Cassave-
tes, numa cor total e orgulho-
samente brasileira. E é difícil 
resistir ao choro no belíssimo 
final, um dos mais marcantes 
do cinema brasileiro recente.

Diógenes já havia mostra-
do talento em filmes passa-
dos, seja os que assinou com 
o coletivo Alumbramento, na 
companhia de Guto Paren-
te, e os irmãos Luiz e Ricardo 

Pretti, seja o que realizou em 
dupla com Parente ou sozi-
nho.

O coletivo deixou parte da 
plateia e da crítica extasiada 
na Mostra de Tiradentes de 
2008, com “Estrada para Ytha-
ca”. Se não fizeram melhor 
nos filmes seguintes, tam-
bém não deixaram a chama 
se apagar.

“Inferninho”, de 2018, rea-
lizado por Diógenes e Paren-
te, mostrava finalmente uma 
evolução dos diretores den-
tro do cinema dito autoral 
brasileiro.

“Pajeú”, de 2020, foi o ba-
tismo solo de Diógenes em 
longas, e já mostrava um di-
retor seguro, preparado para 
dar o salto que Adirley Quei-
rós e Guto Parente haviam 
dado poucos anos antes com, 
respectivamente, “Era Uma 
Vez Brasília”, de 2017, e “O Clu-
be dos Canibais”, de 2018.

Esse salto, finalmente, che-
ga com “A Filha do Palhaço”, 
coroando mais uma vez a boa 
geração de jovens cineastas 
brasileiros cujas carreiras co-
meçaram ou se firmaram no 
século 21. (Sergio Alpendre/FP)
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Curtas

Em meio a rumores . 
Ben Affleck e Jennifer 
Lopez foram vistos jun-
tos enquanto enfren-
tam possíveis proble-
mas no casamento. O 
casal foi falgrado do 
lado de fora do Aerto 
Theatre em Santa Mo-
nica, na Califórnia, na 
última quinta-feira (30). 
Eles se reuniram para 
as comemorações de 
formatura de Violet, 18, 
filha de Ben com a ex-
-esposa, Jennifer Gar-
ner, 52. 

Desabafo. Whinders-
son Nunes utilizou as 
redes sociais para com-
partilhar com seus fãs 
um desabafo sobre sua 
saúde mental. Em seu 
perfil no X, Whinders-
son, que enfrenta de-
pressão há anos, relatou 
que pela primeira vez 
não se sentiu bem du-
rante uma apresentação 
pública. “Primeira vez 
que a depressão fez eu 
não me sentir bem com 
um microfone na mão. 
Aprendi mais uma”.

Na justiça . A filha de 
Angelina Jolie e Brad 
Pitt, Shiloh Jolie-Pitt en-
trou com um pedido na 
Justiça para remover o 
sobrenome do pai. Se-
gundo o TMZ, o pedido 
foi feito no dia em que 
ela completou 18 anos, 
em 27 de maio. Até o 
momento, nenhuma 
decisão judicial foi de-
ferida, mas, segundo 
o site, “é apenas uma 
questão de tempo”.

“40 anos na pior 
prisão”. 

Em carta aberta publi-
cada na revista Vogue, 
Maya Massafera falou 
sobre o processo de 
transição de gênero

O 
jogador Neymar 
Jr processará a 
atriz Luana Pio-
vani por cau-
sa de falas feitas 

por ela na última quinta 
(30), acusando-o de apoiar 
um projeto que tem a ideia 
de privatizar algumas praias 
do litoral do Brasil. O jurí-
dico do atacante já come-
çou os trâmites para entrar 
com ação. Em nota, a equipe 
de Neymar confirmou que 
vai levar o caso para a esfe-
ra judicial. “O nosso clien-
te Neymar Jr se pronunciou 
justamente para não dar voz 
e ouvidos a uma especula-
ção desconexa, encerrando 
o assunto. Os devidos repa-
ros, contudo, serão discuti-
dos no palco e no momento 
adequado”, diz.

APÓS OFENSAS
Neymar irá processar atriz
Equipe jurídica do 

jogador afirmou que 

entrará com ação 

contra Luana Piovani 

por dano moral

Nova voz do Waze
A cantora Pabllo Vittar é a nova voz de navegação do Waze, 
aplicativo de GPS. Pabllo dá os comandos usando seus bor-
dões mais conhecidos. “Estamos prontos para rodar. Aliás, 
rodar, rebolar, bater muito cabelo, ouviu meu amor”, diz ao 
iniciar a viagem. Ao mostrar um caminho, ela não deixa de 
elogiar o usuário: “Mantenha-se à direita. Você dirige bem, 
hein, mona? Tô bege”. A ação é uma homenagem ao mês do 
orgulho LGBTQIA+.

Vilã
Mariana Ximenes foi con-
firmada no elenco de Mania 
de Você, a próxima novela 
das nove da Globo. A atriz 
interpretará uma das vilãs 
da trama de João Emanuel 
Carneiro. A personagem se 
chamará Isis, uma antago-
nista com doses de humor, 
que será ambiciosa, disposta 
a fazer qualquer coisa para 
se sair bem. 

De volta
O apresentador Tadeu Sch-
midt está de volta ao Espor-
te da Globo por um curto 
tempo. Ele atuará em proje-
tos especiais para a cober-
tura dos Jogos Olímpicos de 
Paris, que começam em ju-
lho, junto com a ex-jogadora 
de vôlei Fernanda Garay. O 
primeiro deles irá ao ar nes-
te domingo (2), dentro do Es-
porte Espetacular.

‘Não foi saudável’, diz Bianca Andrade
A empresária e influenciadora Bianca Andrade, conhecida como Boca Rosa, comentou nas 
redes sociais sobre sua recente perda de peso. Internautas alegaram que ela exagerou nos 
procedimentos estéticos. Bianca confirmou que emagreceu e afirmou que está no menor 
peso de sua vida. Os motivos, no entanto, não foram estéticos. “Não vou falar que sou natu-
ral, já fiz um milhão de coisas [procedimentos]. Mas dessa vez eu emagreci de estresse. De 
estresse de trabalho, de não comer. Não foi saudável não”, disse.
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